



Conseiller spécial pour l'entraide judiciaire

Biographie succincte | M. Yoshimitsu Yamauchi



M. Yoshimitsu Yamauchi est procureur public auprès du Bureau des Procureurs publics suprêmes du Japon, supervisant l'ensemble des magistrats du parquet auprès des tribunaux de district saisis d'affaires pénales internationales et liées au crime organisé (depuis 2021). En 2018, M. Yamauchi a été nommé vice-ministre adjoint de la justice du Japon chargé des affaires étrangères et des droits de

l'homme ainsi qu'au poste de secrétaire exécutif du Comité exécutif national du 14^e Congrès des Nations Unies pour la prévention du crime. Auparavant, il avait occupé le poste de directeur de la Division des affaires internationales du Bureau des affaires pénales du Ministère (2015-2018), qui fait office d'autorité centrale pour l'entraide judiciaire.

Nommé au poste de procureur public en 1995, M. Yamauchi a acquis une vaste expérience en matière de justice pénale et de coopération internationale. À titre de procureur principal, il a notamment mené des enquêtes et des poursuites dans le cadre d'importantes affaires de corruption internationale impliquant plusieurs pays asiatiques. M. Yamauchi est, depuis vingt ans, magistrat pour le ministère public dans des affaires pénales internationales, pilotant la négociation de traités bilatéraux d'entraide judiciaire et traitant d'innombrables affaires portant sur des questions d'entraide judiciaire avec un grand nombre de pays. Il a également représenté le Ministère de la justice japonais et a joué un rôle de premier plan lors de diverses

conférences internationales sur l'entraide judiciaire, telles que celles organisées par le Groupe de travail sur la corruption de l'Organisation pour la coopération et le développement économique (OCDE), le Groupe d'action financière, le Groupe de Lyon-Rome du G7, le Conseil de l'Europe et l'Organisation des Nations Unies, et a noué un dialogue et des discussions approfondies avec un large éventail de pays.

